



**Paroisse St Ortaire**  
**19 avril 2020**  
**2e dimanche de Pâques**  
**Dimanche de la Miséricorde**

Merci de diffuser ce bulletin  
le plus largement possible.  
[https://  
bayeuxlisieux.catholique.fr/  
paroisses/saint-ortaire-en-  
souleuvre/](https://bayeuxlisieux.catholique.fr/paroisses/saint-ortaire-en-souleuvre/)

Chers frères et sœurs,

« Que la paix soit avec vous ». C'est ce que Jésus dit à ses disciples au soir de sa résurrection, dans cet autre espace confiné où les disciples s'étaient réfugiés par peur. Plus qu'un simple « Shalom » de salutation, c'est un lien d'espérance. Pour ce 2e dimanche de Pâques, nous vivons plus que jamais dans une incertitude collective, avec de nombreuses questions toutes aussi légitimes les unes que les autres, mais qui peuvent aussi nous paralyser dans la peur. Soyons cependant certains d'une réalité : en sa présence de ressuscité, le Christ qui nous connaît ne nous condamne pas à l'inaction, car même en cette situation commune, des chemins nouveaux se dessinent. Dans ce sens, s'il était un encouragement que nous, prêtres du pôle nous aimerions vous transmettre, le voici : « Tout ce que nous pouvons faire ensemble, faisons-le, et maintenant ! » Comme le Christ qui fait fi des obstacles, l'Esprit-saint en nous ne connaît pas de confinement. Le Christ est ressuscité, Alleluia ! Il nous précède en Galilée, Alleluia ! Bonne fête à tous de la miséricorde du Seigneur ! (père Benoît)

### Mémento des défunts



*Nous recommandons à vos prières les défunts qui ont été inhumés cette semaine:*

- Jacques LEGRAND le 15 avril à Carville
- Joseph GRISEL le 17 avril au Bény-Bocage

### Liturgie de la parole

#### Lecture du livre des actes des apôtres (2, 42-47)

Les frères étaient assidus à l'enseignement des Apôtres et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières. La crainte de Dieu était dans tous les cœurs à la vue des nombreux prodiges et signes accomplis par les Apôtres. Tous les croyants vivaient ensemble, et ils avaient tout en commun ; ils vendaient leurs biens et leurs possessions, et ils en partageaient le produit entre tous en fonction des besoins de chacun. Chaque jour, d'un même cœur, ils fréquentaient assidûment le Temple, ils rompaient le pain dans les maisons, ils prenaient leurs repas avec allégresse et simplicité de cœur ; ils louaient Dieu et avaient la faveur du peuple tout entier. Chaque jour, le Seigneur leur adjoignait ceux qui allaient être sauvés.

## **Psaume 117**

**R/ Rendez grâce au Seigneur: Il est bon! Éternel est son amour!  
Oui, que le dise Israël : Éternel est son amour !  
Que le dise la maison d'Aaron : Éternel est son amour !  
Qu'ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur : Éternel est son amour !  
On m'a poussé, bousculé pour m'abattre ; mais le Seigneur m'a défendu.  
Ma force et mon chant, c'est le Seigneur ;il est pour moi le salut.  
Clameurs de joie et de victoire sous les tentes des justes.  
La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle ;  
c'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux.  
Voici le jour que fit le Seigneur, qu'il soit pour nous jour de fête et de joie !**

## **Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre (1, 3-9)**

**Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ : dans sa grande miséricorde, il nous a fait renaître pour une vivante espérance grâce à la résurrection de Jésus Christ d'entre les morts, pour un héritage qui ne connaîtra ni corruption, ni souillure, ni flétrissure. Cet héritage vous est réservé dans les cieux, à vous que la puissance de Dieu garde par la foi, pour un salut prêt à se révéler dans les derniers temps. Aussi vous exultez de joie, même s'il faut que vous soyez affligés, pour un peu de temps encore, par toutes sortes d'épreuves ; elles vérifieront la valeur de votre foi qui a bien plus de prix que l'or – cet or voué à disparaître et pourtant vérifié par le feu –, afin que votre foi reçoive louange, gloire et honneur quand se révélera Jésus Christ. Lui, vous l'aimez sans l'avoir vu ; en lui, sans le voir encore, vous mettez votre foi, vous exultez d'une joie inexprimable et remplie de gloire, car vous allez obtenir le salut des âmes qui est l'aboutissement de votre foi.**

## **Séquence**

**À la Victime pascale, chrétiens, offrez le sacrifice de louange.  
L'Agneau a racheté les brebis ; le Christ innocent a réconcilié l'homme pécheur avec le Père.**

**La mort et la vie s'affrontèrent en un duel prodigieux.**

**Le Maître de la vie mourut ; vivant, il règne.**

**« Dis-nous, Marie Madeleine, qu'as-tu vu en chemin ? »**

**« J'ai vu le sépulcre du Christ vivant, j'ai vu la gloire du Ressuscité.**

**J'ai vu les anges ses témoins, le suaire et les vêtements.**

**Le Christ, mon espérance, est ressuscité ! Il vous précédera en Galilée. »**

**Nous le savons : le Christ est vraiment ressuscité des morts.**

**Roi victorieux, prends-nous tous en pitié ! Amen.**

## **Acclamation de l'Évangile:**

**Alleluia, Alleluia !**

Thomas, parce que tu m'as vu, tu crois, dit le Seigneur. Heureux ceux qui croient sans avoir vu !

**Alleluia!**

## **Évangile de Jésus-Christ selon St Jean (20, 19-31)**

C'était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » Or, l'un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! » Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et pour qu'en croyant, vous ayez la vie en son nom.

## **Homélie (père Philippe)**

Frères et sœurs,

Ce deuxième dimanche de Pâques, l'Église nous invite à tourner notre regard vers le « mystère de la divine miséricorde ». La divine miséricorde transparait dans toute l'attitude du Christ qui rejoint l'apôtre Thomas dans ses enfermements, afin d'ouvrir une brèche pour faire naître dans son cœur la confiance. Frères et sœurs, combien de fois par jour faisons-nous confiance sans chercher à voir et sans vérifier ? sûrement des centaines de fois ! Tenez, nous faisons facilement confiance à l'épicier pour ses aliments, ses fruits et légumes. Nous ne passons pas notre temps à nous informer si le produit est bon. Nous le croyons sur parole. Ainsi, nous faisons confiance au médecin qui nous prescrit des médicaments, de même avec le pharmacien qui nous les procure. Et notre confiance est d'autant plus grande quand nous constatons les bons effets et retrouvons la forme. La même chose se produit avec le plombier, l'électricien, et les éducateurs etc... Car c'est bien de cela qu'il s'agit : nous croyons parce que nous voyons les effets de la foi chez nous et chez les autres. Ce matin, dans ce passage du livre des Actes des apôtres, regardez les effets de la foi chez les croyants de la première communauté chrétienne. Il nous est dit qu'ils produisent de l'entraide fraternelle, de la prière, qu'ils écoutent attentivement la Parole de Dieu, participent à l'Eucharistie, et enfin qu'ils partagent les biens. N'est-ce pas assez pour croire ? En plus, ils sont joyeux et en paix entre eux et avec les autres ! Chez l'apôtre Thomas, c'est un peu la même chose. Il croit mais après. Et à partir de là sa foi est extraordinaire. Il dit en face des autres disciples : « Mon Seigneur et mon Dieu ».

N'est-ce pas pareil pour nous aujourd'hui ? Certes, nous ne verrons pas, comme Saint Thomas, le Christ ressuscité en personne ici-bas. Mais nous avons le témoignage de toute une lignée de générations chrétiennes qui, depuis la résurrection de Jésus jusqu'à nous, nous montrent leur foi en Jésus et nous montrent également les fruits que cette foi produits : regardez les cathédrales, ces monuments de la foi, lisez les vies de saints qui ont tout quitté pour suivre le Seigneur Jésus-Christ, et que dire des martyrs, anciens et contemporains. Et puis, il y a nous. Regardons autour de nous. Nous en verrons des témoins de Jésus qui, par le seul exemple de leur vie quotidienne, simple, ordinaire et généreuse, des jeunes et des personnes âgées, des parents, agissent comme de puissants stimulants pour notre vie. Depuis le début du confinement, nous voyons bien des attitudes solidaires. A travers toutes ces personnes qui agissent le Seigneur ressuscité est là. La foi, ne l'oublions pas, se nourrit de signes et de témoins vivants. Alors, qu'est-ce qui nous empêche, chacun et chacune de nous, de devenir, nous aussi, des signes vivants de Jésus pour les autres? Frères et sœurs, vous le savez, la foi ne se transmet pas d'abord par des cours, par des livres ; elle se transmet plutôt par des gens qui en vivent, par des témoins qui produisent des œuvres de foi, d'espérance et de charité. En ce dimanche de la divine miséricorde, puisque le Christ a ouvert une brèche dans le cœur de son apôtre Thomas pour faire naître en lui la confiance, ne doutons pas qu'il puisse faire la même chose pour nous. Amen.

## **Prière Universelle**

### **Refrain : Dieu de miséricorde, écoute la voix de ton peuple!**

Prions pour l'Église, pour tous les chrétiens actuellement privés des sacrements ; qu'ils ne défaillent pas, qu'ils ne sombrent dans la tristesse ou le désespoir. Seigneur, toi qui connais nos cœurs, accorde-leur la grâce de ta miséricorde.

Prions pour le pape François, pour notre évêque Jean-Claude, et pour les prêtres de notre diocèse. Pour qu'ils sachent demeurer pasteurs du peuple qui leur est confié, et pour qu'ils sachent discerner ce qui est possible de donner à chacun en ce temps de confinement. Seigneur, toi qui les as appelés pour être tes ministres, donne-leur l'Esprit de miséricorde.

Prions pour les futurs baptisés, pour que leur foi naissante ne défaillent pas et trouvent un appui auprès des chrétiens qui les entourent; Seigneur, toi qui nous a envoyé comme messagers, accorde leur déjà la force du témoignage.

Prions pour tous ceux qui doutent de la miséricorde de Dieu, tous ceux qui ne trouvent pas la force ni la volonté de pardonner. Seigneur, toi dont l'Amour a vaincu la haine, aide-les à ouvrir leur cœur.

Prions pour tous ceux que le confinement et la peur de la contamination poussent au repli sur soi et à l'égoïsme. Seigneur, toi qui nous as créés pour aimer notre prochain, ouvre leur regard par la lumière du Christ Ressuscité.

Prions pour notre communauté chrétienne du Bocage. Qu'avec les moyens dont nous disposons, nous demeurions dans la communion des saints. Seigneur, toi qui as fait de nous un seul corps en ton Fils Jésus-Christ, nous te demandons l'Esprit de paix et de concorde.

## **Notre Père,**

qui est aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne,  
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour, pardonne-nous nos offenses, comme nous  
pardonnons aussi, à ceux qui nous ont offensés, et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais  
délivre-nous du mal.

## **Bénédictio solennelle:**

Par la résurrection de son Fils unique, Dieu nous a fait la grâce du salut, il a fait de  
nous ses enfants: ensemble, bénissons-le pour une telle adoption.       **AMEN**

En nous reprenant ainsi dans son Fils, il nous a offert sa propre liberté:  
qu'il nous donne part à la vie éternelle.       **AMEN**

Dans le baptême, nous sommes déjà ressuscités avec le Christ:  
vivons dès maintenant en enfants du Royaume.       **AMEN**

Que l'Amour du Christ qui a triomphé de la mort nous obtienne de connaître,  
maintenant et toujours, la paix et la joie des Fils de Dieu.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit.       **AMEN**

Chers frères et sœurs, animés de même espérance, nous vous assurons de notre soutien  
quotidien dans la prière. Soyez les témoins et les relais de la fraternité chrétienne qui nous unit.

**Allez dans la paix du Christ, Alleluia, Alleluia!**

Pères Philippe, François et Benoît

Et encore un bon  
**temps pascal à tous,**  
dans la joie de nous  
savoir sauvés, aimés,  
appelés . . . !

Alléluia!



## Annonces

Toutes les messes sont célébrées en privé en l'église Notre Dame et celle de Neuville à Vire, **aux horaires initialement prévus**, pour que chacun puisse s'y joindre en union de prière **dans l'ensemble du pôle missionnaire**.

Le site de la paroisse (<https://bayeuxlisieux.catholique.fr/paroisses/saint-ortaire-en-soulevre/>) vous donne accès aux liens suivants:

- la possibilité de donner à la quête durant le temps de confinement, grâce à une offrande en ligne.
- une proposition pour célébrer le pardon de Dieu à domicile, dans l'attente de la reprise des confessions.



Pour maintenir le lien, le groupe paroissial « **Les amis de Saint Ortaire** » est toujours actif sur l'application **WHATSAPP**. Merci de contacter Patrick Van Emelen ( 07 87 85 66 07 ) si vous souhaitez le rejoindre.



**Comme depuis le début du confinement, nous avons besoin de vous** pour diffuser le plus largement possible ce bulletin dominical.

Le site **MAGNIFICAT** propose un **accès gratuit à son édition numérique** pendant toute la durée du confinement. <https://français.magnificat.net/>



- La **radio RCF (fréquence 96,1 sur Vire)** continue d'adapter ses programmes aux circonstances de confinement. A noter le **chapelet de Lourdes à 15h30**.

- **La chaîne KTO diffuse trois messes par jour:**

- La messe du pape François à 7h, depuis la chapelle de la Maison Sainte-Marthe.
- La messe depuis la grotte de Lourdes, à 10h00
- Du lundi au samedi, une messe à 18h15, depuis l'église Saint-Germain-l'Auxerrois.

